

## **FACILITER LA RECHERCHE DANS LES CRDI : DES EXPÉRIENCES NOVATRICES ET VARIÉES**

Daniel Boisvert

### **INTRODUCTION**

Le premier symposium de recherche du CNRIS se tient dans le cadre du congrès de l'AQIS dont le thème cette année est « Ma famille en piste d'attente ». Il s'agit en fait d'un cri d'alarme, d'un appel à l'aide, comme le laissent entendre madame Lucie Cholette et monsieur Ghislain Morneau, respectivement présidente de l'Association du Québec pour l'intégration sociale et président de l'Association régionale pour l'intégration sociale. Le secteur de la déficience intellectuelle a aussi besoin que des recherches se poursuivent sur différents aspects pour améliorer la qualité de vie des personnes, leurs environnements et les pratiques de soutien. C'est ce que le CNRIS tente de susciter en favorisant le développement de la recherche et de ses infrastructures dans les établissements du réseau. Les actions visées par le CNRIS sont, entre autres, de : favoriser le réseautage de chercheurs et de partenaires ainsi que l'émergence de projets ou de programmations de recherche dans les domaines de sa mission; soutenir les établissements dans le développement d'une culture de recherche selon le rythme de leur démarche et leurs préoccupations de recherche; soutenir les orientations portant sur les enjeux sociaux importants pour les usagers, les

parents, les intervenants et les gestionnaires de services;

favoriser l'émergence de recherches qui incitent ou amènent d'autres secteurs (sectoriel, intersectoriel et communautaire) à s'investir dans le développement, l'adaptation et l'amélioration des services auprès des personnes ayant une déficience intellectuelle ou un trouble envahissant du développement; encourager la diffusion de résultats de recherche sous diverses formes; collaborer avec des organisations de services de santé et sociaux au développement de la capacité d'utiliser des résultats de recherche dans l'élaboration de programmes d'intervention ou de modes de gestion; établir des liens avec des commanditaires privés qui appuient la mission de la corporation et, enfin, investir, en partenariat, dans la formation de jeunes chercheurs universitaires ou en milieu de pratique.

Dans le cadre de ce symposium, quatre conférenciers présentent des exemples d'implication de chercheurs et de partenaires d'établissements du réseau qui consacrent des efforts importants pour mettre en place des programmations qui assureront une certaine pérennité à la recherche en déficience intellectuelle.